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 L’INFO. de BELLAC N° 11  

      Un bol d’air à Bellac  

 Dans quelques semaines, nous serons à mi-mandat.  

 Au risque de me répéter, depuis juillet 2020 nous avons vécu 
dans l’inquiétude financière, obligés de rechercher quotidienne-
ment les moindres économies.  
 A la condition de continuer à contenir les dépenses de fonc-
tionnement, les dépenses de personnel ( 8 postes seront encore 
« gelés »)… notre situation financière se stabilisera. 

  Ce petit « bol d’air financier » permettra de réduire le recours à l’emprunt  
( 200 000 € seulement prévus en 2023 ), de limiter l’augmentation des impôts 

( 0.9% d’augmentation du taux de la taxe foncière cette année ), d’améliorer  les équipes 
d’agents municipaux et d’investir (*), certes modestement , mais sûrement.  
  En nous appuyant sur les atouts de notre commune, nous allons mieux équiper 
la ville, développer les services, mieux aider les associations à animer la cité ( les subven-
tions aux associations augmenteront de près de 20% en 2023 ) … 

  Nous sommes enfin sur de bons rails.  
           Claude PEYRONNET  
(* ) Voir la liste des investissements prévus en page  4     Maire de Bellac  

Quelques dates de mai-juin 2023 : 
30 avril -> les chasseurs de déchets / 6 mai -> Carnaval à Bellac / 7 mai -> vide-grenier des Volants Anciens / 8 mai ->  cérémo-
nie patriotique / 9 mai -> Assemblée Générale Villages Etapes / 13 mai -> Kid Bike au Pont de la Pierre / 14 mai -> loto  Maison 
des cinq /  24  mai -> permanence Fibre DORSAL  / 25 mai -> carrefour génétique ovin /  27 mai -> cérémonie patriotique / 3 
juin -> parcours du Cœur / 4 juin -> Fête de l’ AREHA John Bost  / 1 au 14 juin -> exposition « la bicyclette » à la mairie / 10 juin 
-> anniversaire de la DIGITALE / 10 juin  -> Course cycliste / 17 juin -> chorale des écoles , concert de l’école de musique / 18 
juin -> cérémonie patriotique / 21 juin ->  Fête de la musique / 23 juin -> repas Amicale Loisirs./  24 juin -> spectacle Ecole de 
danse ... 

MAI 2023  
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Le 4 MARS  -> INAUGURATION DE LA PREMIÈRE TRANCHE  
DU CENTRE CULTUREL DES ROCHETTES RÉHABILITÉ 

 

 

 

 

 

 

 

 En présence, entre autres, du Président du Conseil Départemental, de la Vice-Présidente du Conseil Régional ,  
de la Secrétaire Générale de la Sous-Préfecture… ,  le Maire de Bellac a coupé le ruban inaugurant la 1ère tranche de 
la réhabilitation du centre culturel des Rochettes. A cette occasion, l’école de musique, l’harmonie, le Théâtre du 
Cloître, Bellacor, la Digitale... donnèrent un aperçu de leurs activités dans la cité.    
 Un chantier lancé 9 jours avant les élections municipales de 2020 dans des conditions financières et          
techniques plus qu’hasardeuses ( pour ne pas dire catastrophiques), a rappelé le Maire dans son intervention.  
 Un projet ( rez-de-chaussée et étage compris ) estimé à 700 000 € et qui s’élève pour le seul rez-de-chaussée 
à 900 000 €. 
 La surface de la grande salle a été doublée ; il en va de même pour la cuisine, nouvellement équipée. Des    
toilettes PMR ont été créées, un ascenseur a été installé… La 2ème tranche, les salles rénovées de l’étage, sera        
réalisée en 2023. 
 Un beau lieu où pourra s’épanouir la vie culturelle, associative, sportive de notre cité . 
 

 Ce même 4 mars furent également inaugurés : 

 -> le BIKE PARK, baptisé Léon METOUX, un des fondateurs du Guidon Bellachon. 
Installé chemin de la Roche Corbière, il est ouvert à tous pour la pratique du VTT. 

 -> la SALLE ANNE SYLVESTRE qui fut aménagée en décembre 2020  pour pallier 
la suppression de la salle de danse.  
 

 

Ce même jour , il fut également  rendu hommage  

à M et Mme COUSSY, bienfaiteurs de la ville de Bellac, par 
la pose d’une plaque dans le petit jardin de la rue Lafayette. 

 

Des salles réalisées sous les municipalités précédentes furent          
également baptisées : 
La salle Florence DEGUY ( romancière de BELLAC )  à la maison 
des associations,  
La salle Dominique TERRADE (dirigeante  sportive )  
au stade Léo Lagrange.   
La plaque de la restauration du RETABLE de L’ÉGLISE, réalisée 
avec la Fondation du Patrimoine a également été inaugurée ce jour -
là.   
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LE CMJ A PIED D’OEUVRE 

Le Conseil Municipal des jeunes, composé 

pour l’instant de : Paul BALDI, Clarisse DEVEAUTOUR, 
Salomé DEVEAUTOUR, Gabin GENEST, Sarah JABNOUN VER-
GNOLE, Aydan LABEAU AYMARD, 
Justine OUVRARD, Sacha PEREZ, 
s’est réuni à de nombreuses 

reprises. La première action fut 

la journée des «  chasseurs de  
de déchets » du 30 avril. Nous y 

reviendrons. 
Nos félicitations aux jeunes 

conseillers. 
 

L’AGRANDISSEMENT DE LA MAISON DE SANTÉ  
Tous les cabinets, tous les bureaux sont occupés. Il  
faut donc l’agrandir ( rappelons  que nous avons « hérité »  
de 406 m2 alors que le contrat originel avait fixé 640 m2 

louables ! ). 
La municipalité a prévu de transformer la salle de  
réunion en cabinet médical pour accueillir un nouveau  
professionnel de santé et de construire une salle de  
réunion adossée au pignon nord.  
 

LA DÉFENSE DE NOS ÉCOLES  
Concernant l’école des Rochettes, la municipalité  
a multiplié les démarches, participé aux actions des parents 
d’élèves pour obtenir le remplacement des enseignants ab-
sents. Elle a, de plus, équipé l’école en jeux pour la pause  
méridienne et recruté un emploi Service Civique pour assurer 
l’animation et la surveillance. 
Concernant les écoles maternelles, la municipalité a réaffirmé 
sa position, à savoir le maintien des 2 écoles et  
des 4 classes, ce qui a été obtenu. 
De la même façon, elle a participé aux différentes      actions 
pour le maintien des 3 postes d’infirmiers scolaires. 
De plus, le Maire, Claude Peyronnet, en commun avec la Dé-
putée, Manon Meunier, s’est adressé au ministre de l’Éduca-
tion Nationale pour demander le classement en  

LA PISCINE: ENCORE DES QUESTIONS 

Les premiers résultats de l’audit sont assez catas-
trophiques. Nous attendons maintenant les propo-
sitions de réhabilitation et leur coût.  
 

 

LE LABEL VILLAGE ÉTAPE RENOUVELÉ 

Le Label  Village Etape a été renouvelé à la          
commune de Bellac. 
Bellac, d’ailleurs, accueillera  l’ ASSEMBLÉE          
GÉNÉRALE DES VILLAGES ÉTAPES de la NOUVELLE 
AQUITAINE  le  9 mai prochain.   

LA JOURNÉE DANS LES CÔTES , 
RENDEZ-VOUS A L’AUTOMNE 

 EN BREF :   LES CONSULTATIONS CIRCULATIONS DOUCES, MARCHÉ COUVERT, AMÉNAGEMENT  DU CHAMP DE FOIRE se   
poursuivent. 
Concernant la FIBRE OPTIQUE : permanence d’information pour les habitants de Bellac MERCREDI 24 MAI toute la journée 
à la mairie de Bellac ( voir dépliant joint à ce bulletin ). 
La municipalité va acquérir l’ancien garage Citroën de la rue Vergniaud pour y installer le CS Pétanque, le club de boxe, le 
futur garage de la Police municipale, des bureaux pour associations, etc … ) 

La journée dans les 
Côtes pour inciter nos 
compatriotes, les tou-
ristes … à  visiter le 
quartier le plus pitto-
resque de Bellac , les 
CÔTES, se tiendra 
cette année à       l’au-
tomne . Nous vous 
proposerons de venir 
y (re) planter la vigne. 
La journée des        
jardiniers se déroulera 
ce même jour. 

Réseau d’Education Prioritaire ( REP+ ) des écoles 
de Bellac.  
Au restaurant scolaire, le projet EGALIM se met 
en place progressivement avec la participation 
d’une dizaine de producteurs locaux.   
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LE BUDGET COMMUNAL 2023  
 En fonctionnement  
 C’est  un peu  plus  de  6 150 000  €  de  recettes  et  
5 600 000 € de  dépenses …    ce qui procure  près de   
550 000 € d’économie (ce qui nous permet de              
rembourser notre dette dont l’annuité 2023 s’élève à 
482 050 €). 
… et donc d’obtenir, enfin, une CAF nette ( capacité 

d’autofinancement ) positive de près de 68 000 €. 
 Les impôts locaux représentent  39% des recettes, les dotations et subventions représentent, elles, 31% des 
recettes. 
 L’augmentation du taux des impôts locaux sera, en 2023,  limité à 0.9%. 
 Les salaires des personnels ( non compris ceux de l’école de musique ) représentent 53 % des dépenses de 
fonctionnement, suivis par les charges à caractère général ( dont l’énergie en forte augmentation ) à hauteur de 
pratiquement 31% .  
En investissement  
 Le recours à l’emprunt sera réduit à 200 000 € ( un des plus faibles depuis des dizaines d’années ), les    sub-
ventions Etat, Région et Département  demandées, cette année, pourraient atteindre les 300 000 €. 
 Les investissements ( y compris les restes à réaliser de 2022) s’élèveront à 2 511 742 €. Outre le                 
remboursement de la dette, cela permettra de réaliser : 
-> la fin de l’aménagement du Centre Culturel des Rochettes pour  240 000 €, 
-> l’aménagement de la maison des services ( ancien hôtel des impôts ) pour 54 000 €, 
-> l’achat et l’aménagement de la salle multiservices rue Vergnaud pour 180 000 €, 
-> des travaux à l’hôtel le Central pour 45 000 €, 
-> des travaux dans les écoles pour 27 000 €  
-> une provision  pour les premières réparation de la piscine pour 50 000 €, 
-> des travaux de peinture au gymnase des Rochettes pour 20 000 €, 
-> divers travaux sur les bâtiments communaux pour 55 000 €, 
-> des travaux de voirie, de circulations douces ou pour personnes à mobilité réduite pour 216 000 €, 
-> la tranche préparatoire du champ de foire et du futur marché couvert pour 90 000 €, 
-> la végétalisation et l’achat de mobilier urbain pour 40 000 €, 
-> des travaux de la zone de sécurité devant le collège pour 32 000 €, 
-> le renouvellement  du matériel de téléphonie, d’informatique, de bureautique pour 26 000 €, 
-> l’achat de véhicules pour les services techniques pour 45 000 €, 

L’ACCUEIL DES NOUVEAUX ARRIVANTS   

    

Le 25 février, au Centre 
Culturel, AVF et la mu-
nicipalité avaient invité 
plus de 200 nouveaux 
arrivants dans notre 
commune. de Bellac … 

Un bon signe…  la démographie de Bellac s’est quasi 
stabilisée...espérons maintenant que le recensement 
de 2024 nous indiquera une progression de notre po-
pulation. 

LES DIPLÔMES DU TRAVAIL DU PERSONNEL COMMUNAL 
ET LES DÉPARTS A LA RETRAITE 

La cérémonie a eu lieu le 27 janvier au centre culturel. 

Médaille d’or -  35 ans de service: Sylvie MARY, Pascal RI-
GONDEAU, Sylvie SIMONNEAU. 

Médaille d’argent - 20 ans de service: Christian DESAGE, 
Marie-Laurence GLOMERON, Laurent MECHENET, Olivier 
PETORIN, Maryline PIOLET, Cyrille TALON. 

Retraités: Chantal BAUDON, Christine BOURDOLLE, Thé-
rèse BRISSAUD, Stanislas LAFONT, Gilles LEPRIEUR,Patricia 
RESTOUEIX, Laurent VERGER. 
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 PROJETS AVEC L’ODHAC et le SEHV   

  Ils se précisent et se concrétiseront sous peu , 
 à savoir : 
 -> l’extension de la maison des 5, 
 -> la construction de la gendarmerie, 
 ->  le projet de construction de pavillons sur la parcelle 
 de l’avenue Pasteur, 
 -> Le réseau de chaleur avec le SEHV ( syndicat d’électrifi-

 cation ). 
 

 PETITES VILLES DE DEMAIN  

           Le projet avance avec des réalisations qui débuteront 
 en 2023/ 2024  : la Maison des Services, les Côtes,  le 
 champ de foire et le marché couvert, les circulations 
 douces…  
 … mais aussi avec  les mesures facilitatrices  pour la réno-

 vation / réhabilitation des immeubles du centre-ville,  
 (aides financières, défiscalisation ,aide à la rénovation 
 des devantures, etc ..) destinées aux propriétaires et aux 
 bailleurs…  
 Ce sera également  la réhabilitation d’îlots insalubres en  
 centre-ville.  
 Voir le dépliant  joint à ce bulletin.  
 

           TRISTESSE  
 Jacques GAUTHIER, le Président de REMPART, n’est 
 plus. Succédant au président fondateur, il avait su donner 
 de nouvelles et grandes impulsions à l’association   
 d’insertion REMPART .  
 Toutes nos condoléances à sa famille.  
 

 DE NOUVEAUX COMMERCES S’INSTALLENT   

 

 DIABLO ANGE, vêtements pour enfants, hébergé dans la             
 boutique temporaire de la mairie, s’installera 5  rue 
 Lamartine à compter du 1er juin. 
 RAINBOW LOOK, vêtements  pour  femmes, 36 rue Thiers    
 TCHICA CAFÉ, bar ressourcerie, 38 rue du Coq 

 

DES DÉCHETS, 
ENCORE DES 
DÉCHETS... 
Nous rappelons, 
encore une nou-
velle fois, que la 
collecte des or-
dures ména-
gères et des en-
combrants 

 n’est pas de la responsabilité de la commune 
mais de celle de la communauté de communes… 
et pourtant , plusieurs fois par semaine, les 
agents de la ville de Bellac doivent ramasser des 
déchets déposés dans les rues, près des éco 
points, des bacs de regroupement... par des ci-
toyens indélicats ( pour le moins )… 

 Avec REMPART et le SYDED, la commune 
poursuit l’installation des composteurs collectifs, 
la douzième zone concernera  le quartier du  
square Génébrias . Des seaux sont disponibles à 
l’accueil de la mairie. 

 De la même façon de nouveaux éco - points 
sont à l’étude .  

 

AFPA et MDA: DE NOUVELLES ACTIONS  

L’AFPA ( Association pour la Formation Profes-
sionnelle des Adultes ) s’installe à Bellac , à la 
maison des associations, pour assurer la forma-
tion des jeunes de 16 à 18 ans.  

Quant à la MDA ( Maison des Adolescents), suite 
à la création d’un poste par l’Agence Régionale 
de Santé pour l’antenne de Bellac, elle tiendra des 
permanences régulières, à Bellac, dès la rentrée 
de septembre.  

 

MOBILIER URBAIN ET BEAUX JOURS 

La commune vient d’acquérir 16 bancs et 7 tables 
de pique-nique supplémentaires qui seront         
installés, entre autres, parc Aimé Vallat, parc 
Charles Silvestre, Parc Genébrias et à Jolibois. 

UN SCANNER  À BELLAC  
 

Suite à l’action du Maire, Claude PEYRONNET, Vice - 
Président de la communauté de communes chargé de 
la santé, du Directeur de l’HIHL, de l’Agence Régionale 
de Santé, BELLAC va bénéficier de l’installation d’un 
scanner. 
M. le Directeur de l’HIHL est chargé de son installation 
sur le site de BELLAC avec le groupement radiologique 
IMRO qui en assurera l’activité.  
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                     LE MOT DE LA MAJORITÉ 

 Voter contre est tout à fait un droit … mais voter 
contre sans donner aucune explication, sans faire aucune 
proposition … n’est pas une attitude bien sérieuse. 
 C’est ainsi que l’opposition a voté : 
-> contre l’achat  et l’aménagement de la salle multiservices, 
-> contre l’agrandissement de la maison de santé,  
-> contre la vente de l’ancien hôpital  et de la maison de la 
rue St Exupéry,  
-> contre la subvention à l’association « La Digitale » ( qui 
nous a amené plus de 2 000 visiteurs à la maison de Jean 
Giraudoux),  
-> contre la subvention au Comité des Fêtes, au Guidon Bel-
lachon et au club pétanque…  
-> contre le tableau des emplois,  
-> contre les budgets 2023:  principal, assainissement,  mai-
son de santé et école de musique. 
-> etc...  
sans aucune explication.   

 Tout cela n’est guère sérieux.  
 Mais laissons-là l’opposition.  
 Comme l’écrit M. le Maire dans l’édito., grâce à une 
saine gestion financière et administrative de notre com-
mune, nous sommes enfin sur de bons rails. Certes, la situa-
tion reste très fragile, mais nous allons pouvoir investir 
( sans doute même réaliser plus que ce que nous avions pré-
vu), maintenir et développer les services.  
 Nous avons toutes les raisons d’être fiers d’être bel-
lachons. 
 Par contre, nous n’allons pas nous voiler la face. Nous 
avons « hérité » d’une piscine particulièrement dégradée. 
Les premiers résultats de l’audit constatent la détérioration  
et les raisons des fuites… Il semble bien qu’il nous faille 
d’abord déposer la totalité du carrelage, aussi bien des bas-
sins que des plages ( plages dont nous réparons le carrelage 
tous les ans pour des sommes folles ) . Nous allons devoir 
nous battre pour obtenir le financement de cette réhabilita-
tion… Nous comptons sur votre soutien.     

  Un nouveau capitaine à la gendarmerie 

Originaire de l’île de Ré, ancien militaire, 
venant de la compagnie de SENS dans l’ 
Yonne, le capitaine Jérôme BOIZARD  a 
pris ses fonctions le 1er février dernier à 
la tête de la compagnie de gendarmes de 
Bellac avec ses 69 personnels.  

  Tous nos vœux de réussite.   Pour bien faire connaître la 
programmation du cinéma 
LE LUX,  la commune a ins-
tallé les panneaux du ciné-
ma route de Poitiers, allée 
Jean Moulin et carrefour 
Rhin et Danube.   

1000 signes … 

… nous sont attribués pour vous informer 
sur le suivi des dossiers municipaux ! 
Trop peu d’espace pour nos propos, par 
ailleurs souvent déformés ou sortis de leur 
contexte par la majorité ! 
 

Aussi pour en savoir plus, vous pouvez con-
sulter nos différentes publications : 

        http://www.bellac2020-2026.fr/   
        https://www.facebook.com/
ensemblepourbellac20202026/ 

 

où nous apportons précisions ou rectifica-
tions sur des sujets en cours (finances, 
CCAS, Maison de Santé, école de musique, 
piscine …) mais aussi sur ceux dont il fau-
drait parler mais certainement jugés peu 
importants par la majorité : développe-
ment économique, attractivité. du terri-
toire, communauté de communes … 

LE MOT DE L’OPPOSITION  
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